



川 床 つ 子



《キャッチフレーズ》 にこにこ登校 満足して下校
ホームページURL: <https://kawatoko-es.synapse.kagoshima.jp/>



自他を大切にする心の育成に向けて

校長 黒川 周一

12月に入り、朝夕の冷え込みが一段と厳しくなってきました。9月の頃には「この暑さはいつまで続くのだろう」と思うほどでしたが、季節は確かに巡り、秋の深まりとともに木々が色づき、そして冬の気配が感じられるようになってきました。自然は私たちの想像を超えて大きな力を持ち、その移ろいの中で、子どもたちも日々多くのことを感じ取りながら過ごしています。改めて、自然の豊かさと不思議さに心を動かされているところです。

さて、2学期は、学校行事や学習活動が一年の中でも特に充実する学期です。その一つ一つが、子どもたちにとって成長の契機となっていました。できることが増えたり、友達との関わりが深まったりと、日常の中に確かな成長の足跡を感じています。

そうした中、12月2日と3日に人権教室を行いました。低・中・高学年に分かれ、それぞれの学年の実態に応じた授業を通して、子どもたちはより実感を伴って人権について考えることができました。

1・2年生は、DVD 視聴を通して友達との関わり方や、思いやりの行動がなぜ大切なのかを学び、その後、講師の人権擁護委員の話を聞きながら、自分たちの生活を振り返りました。まだ経験の浅い子どもたちにとって、日々の小さな関わりが相手の気持ちにどのように影響するのかを考える貴重な機会となりました。3・4年生は、聴覚に障害のある講師の体験談を伺い、「相手を理解すること」「違いを知ること」の大切さについて学びました。講師が実際に経験した困難や、周囲の支えによって乗り越えてきたエピソードは、子どもたちの心に強い印象を与えました。最後に教わった手話では、子どもたちが楽しみながらも真剣に取り組む姿が見られ、自分たちにもできことがあるという自信につながったようでした。5・6年生は、弁護士の講師をお招きし、「いじめ」について具体的なケースや法律の視点を交えてお話しいただきました。高学年らしく、相手を傷つける行為がどれほど重大な問題であるか、また自分が何気なくとった行動が相手にどう伝わるのかを深く考える時間となりました。講話後の子どもたちは、「いじめは絶対に許さない」といった強い決意のこもった感想も多く聞かれました。



【5・6年人権教室の様子】

学校では、子どもたちが互いを認め合い、自分も友達も大切にする心を育てていくことが何より大切です。そのためには、知識として学ぶだけでなく、人権感覚をしっかりと育むことが求められます。今回の人権教室を通して、子どもたちは「自分の大切さ」と同じように「他の人の大切さ」について学び、互いを尊重する姿勢をさらに深めました。私たち教職員も、日々の指導や学校生活の中で子どもたちの思いや行動がよりよい方向へと向かっていけるよう、引き続き丁寧に関わってまいります。

◇ 川床小の魅力をアピール!!

11月29日(土), 町文化ホールにおいて, 令和7年度鹿児島県PTA研究大会・鹿児島県PTA活動研究委嘱公開長島町大会が開催され, 本校PTAが研究発表を行いました。当日は, PTA顧問が発表を担当し, PTA副会長が発表補助として登壇されました。また, 会場に来ていた約10名のPTA会員の皆様にも, 発表の応援団としてご参加いただきました。顧問の分かりやすく, 時には笑いを交えた発表は, 会場の皆様から大変高い評価をいただきました。本校PTAの魅力を十分に伝えることができた素晴らしい研究発表となりました。



【発表の様子】

◇ おいしくいただきました!

秋に収穫したさつま芋やもち米を使い, 1・2年生は焼き芋, 3・4年生は餅を作つておいしくいただきました。焼き芋づくりの前は, あまり好きではないと言っていた子どもも, 丁寧に焼いたさつま芋を一口食べると, そのおいしさに驚き, 感動していました。また, 3・4年生は自分たちでついた餅を満面の笑顔で味わっていました。育てる・収穫する・食べるという一連の流れの体験は, 子どもたちにとって学びの多い貴重な活動となりました。ご協力いただいた皆様に心より感謝申し上げます。



【焼き芋・餅つきの様子】

◇ みんなで楽しく秋祭り!

11月27日(木), 1・2年生が秋祭りを行いました。秋祭りまでに, 子どもたちは手作りしたおもちゃや飾り, 工夫を凝らしたゲームコーナーなど, 協力しながら準備を進めてきました。当日は, 風の杜こども園から月組の皆さんのが来校し, 1・2年生のお店を回りながら楽しんできました。笑顔あふれるすてきな秋祭りとなりました。



【秋祭りの様子】

◇ 匠の技に感動!~ものづくり体験教室~

11月12日(水), ものづくり体験教室が行われました。当日は, 和菓子作りと障子立て作りの班に分かれて活動しました。本物の職人による鮮やかな技の巧みさに感動しながら, 実際にものづくりを体験しました。子どもたちは, 試行錯誤を重ねながらも真剣な表情で活動に取り組み, 完成した作品を手にしたときには, 満足そうな笑みを浮かべていました。こうした体験を通して, 自分の手でつくり出す喜びや, 職人の技に込められた思いや工夫に気づく貴重な機会となりました。



【障子立ての様子】



【和菓子作りの様子】



◇ 入賞おめでとう

◇ わたしのかなえたい夢作文コンクール
佳作 2年 1人 4年 1人
5年 1人

◇ 第19回ビルメンテナンスこども絵画コンクール
銅賞 3年 2人

◇ 令和7年度長島町防火防災ポスター
3年 2人
5年 1人 6年 1人

おじせ

田代 裕太郎 教諭が鹿児島県優秀教職員として表彰されました。日頃から子どもたちのために尽力し, 教育活動の充実に努めてきた功績が認められたものです。今後も, 子どもたちの健やかな成長のため, 教職員一同力を合わせて取り組んでまいります。



睦月【1月の主な行事】January

日	曜	行 事 等
8	木	始業式・集団下校
9	金	アウトメディアデー
10	土	長島町かるた大会
14	水	鹿児島学力・学習状況調査～15日
16	金	長島の子表彰(6年生)
21	水	SSW来校
23	金	川床中学校体験入学
29	木	新1年生体験入学・保護者説明会

※ 21日(水)カウンセリングを希望する方は担任まで連絡をお願いします。

★ 行事の期日は、変更になる場合があります。